

Informationsblatt für Bewerberinnen und Bewerber für den Studiengang Staatsexamen Höheres Lehramt Hauptfach im Fach Philosophie/Ethik und für Bewerberinnen und Bewerber im Bachelor Hauptfach sowie Nebenfach Philosophie.

Studienbeginn: Wintersemester 2013/14

Die Studienplätze im Studiengang Philosophie/Ethik Staatsexamen Höheres Lehramt Hauptfach und im Studiengang Philosophie Bachelor of Arts (Haupt- und Nebenfach) werden von der Universität Freiburg direkt vergeben.

Für einen Studienplatz im Studiengang Philosophie/Ethik bzw. Philosophie müssen Sie sich daher bei der Universität Freiburg direkt bewerben. Für das Bewerbungsverfahren an der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg gilt folgendes:

- **1. Der Studienbeginn**: Das Studium der Philosophie/Ethik bzw. Philosophie kann nur zum Wintersemester aufgenommen werden.
- **2. Die Bewerbung**: Die Bewerbung für den Studiengang Philosophie/Ethik bzw. Philosophie erfolgt beim Studierendensekretariat der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg.

Die Bewerbung erfolgt online unter: http://www.uni-freiburg.de/go/onlinebewerbung

Sollte eine Online-Bewerbung in Einzelfällen nicht möglich sein, können Bewerbungsformulare auch beim Service Center Studium, Studierendensekretariat der Universität Freiburg, Postfach, 79085 Freiburg, angefordert werden.

Dem Antrag ist in Kopie das Zeugnis der Allgemeinen Hochschulzugangsberechtigung (HZB), einer einschlägigen fachgebundenen HZB bzw. einer ausländischen HZB, die von der zuständigen staatlichen Stelle als gleichwertig anerkannt worden ist, beizufügen. Sind Sie Bürger eines Nicht-EU-Staates ohne deutsche Hochschulzugangsberechtigung, richten Sie Ihre Bewerbung unter Verwendung der hierfür vorgesehenen Bewerbungsunterlagen bitte an das Service Center Studium, Abteilung für Internationale Studierende/

Albert-Ludwigs-Universität Freiburg

Philosophisches Seminar

Studienberatung

Platz der Universität 3 D- 79085 Freiburg

Studienberatung@philosophie.unifreiburg.de www.philosophie.uni-freiburg.de

Freiburg, den 19.02.13

International Admissions and Services, Postfach, 79085 Freiburg.

Bewerbungstermine für das Wintersemester 2013/14: vom 01. Juni 2013 bis 15. Juli 2013.

Entscheidend ist der Eingang der Bewerbungsunterlagen beim Studierendensekretariat der Universität Freiburg, nicht der Poststempel.

Übersteigt die Anzahl der Bewerberinnen und Bewerber die Anzahl der angebotenen Studienplätze zum ersten Fachsemester, so erfolgt die Auswahl der Bewerber nach dem Grad ihrer Qualifikation (90%) und der Wartezeit (10%). Die Plätze nach dem Grad der Qualifikation werden gem. § 6 Abs. 1 Hochschulzulassungsgesetz auf der Grundlage eines Auswahlverfahrens vergeben.

Folgende Zahlen an Studienplätzen stehen aller Voraussicht und nach zum Wintersemester 2013/14 zur Verfügung:¹

- Philosophie/Ethik (Staatsexamen Höheres Lehramt Hauptfach): 46 Plätze;
- Philosophie Bachelor Hauptfach: 45 Plätze;
- · Philosophie Bachelor Nebenfach: 30 Plätze;
- Philosophie Master: keine Zulassungsbeschränkung; separates Zulassungsverfahren.²

3. Das Auswahlverfahren:

Teilnahmeberechtigt am Auswahlverfahren sind Bewerber aus der Bundesrepublik Deutschland, den Staaten der EU sowie Bürger aus Nicht-EU-Staaten mit deutschem Abiturzeugnis. Wenn Sie hingegen Bürger eines Nicht-EU-Staats sind und kein deutsches Abiturzeugnis haben, nehmen Sie nicht am Auswahlverfahren teil. In diesem Fall richten Sie Ihre Bewerbung direkt an das Service Center Studium, Abteilung für Internationale Studierende/International Admissions and Services, Postfach, 79085 Freiburg.

(1) Die Auswahl erfolgt durch eine Auswahlkommission aufgrund der schulischen Leistungen der Bewerberinnen und Bewerber sowie eines Aufnahmetests:



¹ Aktuelle Auswahlsatzung: Amtliche Bekanntmachung 37/2012; 38/2012; 39/2012; einsehbar auf http://www.zuv.uni-freiburg.de/aktuelles/amtliche_bekanntmachungen .

² http://www.philosophie.uni-freiburg.de/master .

(a) Schulische Leistungen: Die im Zeugnis der Hochschulzugangsberechtigung ausgewiesene Durchschnittsnote wird mit einer Dezimalstelle hinter dem Komma übernommen. Noten ausländischer Hochschulzugangsberechtigungen werden nach den Richtlinien der Kultusministerkonferenz in Noten einer deutschen Hochschulzugangsberechtigung umgerechnet.

(b) Test:

Bewerberinnen und Bewerber müssen an einem schriftlichen Test teilnehmen, der sich auf für das Fach Philosophie/Ethik bzw. Philosophie relevante Fähigkeiten bezieht. Der Test dauert 90 Minuten. Sie erhalten erstens einen Textauszug aus einem einfachen philosophischen Text und dazu eine Frage, die Sie dazu anleitet, den Text unter dem Gesichtspunkt der in ihm erörterten Sachverhalte zu interpretieren und in argumentativer Hinsicht zu entfalten. Zweitens werden die Bewerberinnen und Bewerber fachspezifischen ihrer Motivation gefragt, also danach, warum sie Philosophie studieren wollen (Länge der Antwort auf diese Frage: ca. 1 Seite). Der Test kann mit maximal 25 Punkten bewertet werden.

> Der Test findet statt am Montag, den 22. Juli 2013 um 09:30 Uhr im Kollegiengebäude II, Audimax.

Das KG II befindet sich am Platz der Alten Synagoge, gegenüber dem Stadttheater. Vom Hauptbahnhof aus ist es in zehn Minuten zu Fuß zu erreichen.

Zu dem Test müssen Sie einen gültigen Personalausweis bzw. Reisepass mitbringen.

Achtung: Eine offizielle Einladung zu diesem Test wird nicht erfolgen!

(2) Entsprechend den gemäß (1) ermittelten Punkten wird eine Rangliste der Bewerberinnen und Bewerber, beginnend mit der höchsten Punktzahl, ermittelt. Zu diesem Zweck werden die Punktzahlen aus (1) (a) und (b) addiert, wobei letztere zweifach gewichtet (max. 50 Punkte) und in eine Note mit einer Dezimalstelle hinter



dem Komma umgerechnet wird. Anschließend wird das Ergebnis durch drei dividiert. Die sich so ergebende Zahl wird auf eine Dezimalstelle hinter dem Komma berechnet und nicht gerundet und ergibt die Gesamtnote. Auf der Grundlage dieser Rangliste erteilt das Studierendensekretariat nach Entscheidung durch den Rektor die Zulassungs- und Ablehnungsbescheide. Die nicht ausgewählten Bewerberinnen und Bewerber nehmen an dem Nachrückverfahren nach der Rangliste teil.

4. Beginn der Lehrveranstaltungen

Die Lehrveranstaltungen beginnen in der Regel in der ersten Semesterwoche ab dem 21.10.2013. Abweichungen werden per Aushang am Schwarzen Brett des Seminars für Philosophie (KG I, Platz der Universität 3) oder auf der Homepage www.philosophie.uni-freiburg.de bekannt gegeben.

